

EQUIPO EDITORIAL

Ph.D. Diego Enrique Pinilla Rodríguez
DIRECTOR / EDITOR EN JEFE

Ph.D. Gerardo Miguel Nieves Loja
COORDINADOR EDITORIAL

MSc. Pablo Rosas Chávez
DISEÑADOR EDITORIAL

MSc. Pablo Méndez Naranjo
COORDINADOR TECNOLÓGICO

MSc. Patricia Chiriboga
ASISTENTE EDITORIAL

MSc. Vinicio Palacios
REVISOR DE ESTILO

COMITÉ EDITORIAL

Ph.D. Galo Rodrigo Guerrero.
Universidad Técnica Particular de Loja,
Ecuador.

Msc. Carlos Hernando Escobar Uribe.
Universidad del Bosque, Colombia.

Ph.D. Damián Bil.
Consejo Nacional de Investigaciones
Científicas y Técnicas, Argentina.

Msc. Marcos Baudean.
Universidad ORT, Uruguay.

Ph.D. Juan Carlos Vilaseca Berrios.
Universidad Mayor de San Andrés, Bolivia.

Ph.D. Susana de las Mercedes Andrade
Orellana.
Pontificia Universidad Católica del Ecuador.

Ph.D. Andrés Botero Bernal.
Universidad Industrial de Santander,
Colombia.

Ph.D. Julio César Guanche Zaldivar.
Flacso, Ecuador.

Ph.D. (c) Tania Lizeth Zabala-Peñañiel.
Flacso, Ecuador.

Ph.D. Edgar Corzo Sosa.
Instituto de Investigaciones Jurídicas,
Universidad Nacional Autónoma de México,
México.

Eco. Abg. Patricio Sánchez Msc.
Universidad Nacional de Chimborazo,
Ecuador.

Lcd. Jenny Alexandra Freire Rivera
Universidad Nacional de Chimborazo

COMITÉ CIENTÍFICO

Ph.D. (c) Andrés Santacoloma Santacoloma.
Goethe University Frankfurt, Alemania.

Ph.D. Paula Otero Hermida.
Universidad Politécnica de Valencia,
España.

Msc. Maximiliano Alberto Aramburo Calle.
Universidad EAFIT, Colombia.

Ph.D. Javier Ivan Soledad Suescún.
Universidad de Pamplona, Colombia.

Ph.D. Vicente José Benito Gil
Universidad de Alicante, España.

Ph.D. (c) Diana Beatriz González Carvallo
Centro de Estudios Constitucionales de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación,
México.

Ph.D. Myrna Limas Hernández
Universidad Autónoma de Ciudad Juárez,
México.

Ph.D. José Luis Crespo Fajardo
Universidad de Cuenca, Ecuador.

Ph.D. Luis Rafael Morales La Paz
Universidad Católica Andrés Bello,
Venezuela.

Ph.D. Daniel Lahoud
Universidad Católica Andrés Bello,
Venezuela.

Msc. Diana Milena Murcia Riaño
Universidad del Bosque, Colombia.

Ph.D. Juan Pablo Jaimes Villamizar
Universidad de Pamplona, Colombia.

Msc. Miguel Ángel García
School of Law, University of Glasgow,
Escocia.

Ph.D. Roberto del Barco Gamarra,
Universidad Técnica de Oruro, Bolivia.

Msc. Gonzalo Jonás Paredes Reyes
Universidad Católica de Santiago de
Guayaquil

Msc. Osmel Alejandro Hernández Luis
Facultad Latinoamericana de Ciencias
Sociales – FLACSO
Ecuador.

Ph.D. Edgar Córdova Jaimes
Universidad de los Trabajadores – IMPA
Argentina.

Econ. Fausto Danilo Erazo Guijarro
Universidad Nacional de Chimborazo –
Ecuador.

Econ. Pablo Mauricio Ochoa Ulloa
Universidad Nacional de Chimborazo –
Ecuador.

Mgs. Juan Emilio Balás León
Universidad Politécnica Salesiana –
Ecuador.

Econ. Cristian Paúl Ortiz Villalta
Universidad Católica del Norte – Chile.

Msc. Pablo Vicente Ponce Ochoa
Universidad Nacional de Loja – Ecuador.

Ph.D. Pedro Enrique Villasana López
Universidad de los Lagos – Chile.

Abogado Sebastián Pinilla Mogollón
Ministerio de Tecnología y las
Comunicaciones – Colombia.

Ph.d. Jorge Polo Blanco
Escuela Superior Politécnica del Litoral
(ESPOL).

Ph.D. Matias Nahuel Oberlin Molina
Universidad de los Trabajadores, IMPA –
Argentina

Ph.D. Gonzalo Jonás Paredes Reyes
Universidad Católica de Santiago de
Guayaquil (UCSG) – Ecuador.

Ph.D. Miguel Angel Tomala Parrales
Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí
– Ecuador.

Ph.D. Adriana Uquillas Andrade
Escuela Politécnica Nacional - Ecuador.

Estamos haciendo entrega del número 3 de Kairós, revista de ciencias económicas, jurídicas y administrativas. En esta oportunidad, con cinco artículos de distintas temáticas.

En el primer artículo titulado "Políticas de comunicación para la implementación de los acuerdos de paz en Colombia", Garzón Barreto (Universidad Distrital - Colombia), se pregunta si los compromisos en materia de comunicación incluidos en los acuerdos de paz firmados entre el Estado colombiano y la guerrilla de las FARC-EP, realmente resuelven las necesidades estructurales de democratización de lo comunicacional en Colombia, y cuáles serían los obstáculos para la implementación de los acuerdos de paz en materia comunicacional. El segundo artículo, "A glimpse to the working conditions in the twenties and thirties in Ecuador" (Un vistazo a las condiciones de trabajo en los años veinte y treinta en el Ecuador), Naranjo (Unach - Ecuador) y Naranjo (USFQ - Ecuador), hacen historia económica, al evaluar el consumo interno, las condiciones laborales, y el índice de precios vigentes en el Ecuador en los años 20's y 30's, contextualizando dichas cifras con lo que acontecía por aquel entonces en América Latina.

El tercer artículo titulado, "¿Que es América Latina? Concepto y extensión de su núcleo de certeza positiva", Sánchez-Recio propone una delimitación conceptual, y por tanto, el establecimiento de los países que, como mínimo, deben conformar la muestra de un estudio que indique versar sobre América Latina. Las características definitorias a las que acude en esta tarea son el camino transitado por estos países hacia la modernidad, ser parte de la zona periférica mundial, y su situación de dependencia. En el cuarto artículo, "Impuesto a la salida de divisas e inversión extranjera directa en el Ecuador", Fuentes y Morales (Unach) intentan determinar el posible efecto que tiene el impuesto a la salida de divisas (ISD) sobre el nivel de inversión extranjera directa (IED) en el Ecuador, sin encontrar evidencia empírica de relación entre estas dos variables. El quinto artículo de Alvaracín (Investigador independiente), "El curso garantista de las Políticas Públicas en la sociedad ecuatoriana", afirma la existencia de un modelo de exclusión neoliberal en el Ecuador, que constituye un desafío a las garantías políticas, particularmente a las garantías constitucionales.

De este modo, tenemos cinco artículos con autores de tres países diferentes, que con rigurosidad conceptual y argumentativa, abordan temas políticos, jurídicos, económicos, y comunicacionales. Como es costumbre agradecemos a los autores que están publicando en esta edición, así como a los revisores, quienes aportaron para mejorar estos artículos. Este tercer número publica algunos de los trabajos inéditos presentados en el tercer congreso internacional "Desarrollo y Ciudadanía en el siglo XXI. Políticas económicas y sociales de América Latina", organizado por la Facultad de Ciencias Políticas y Administrativas de la Unach, casa editorial de la revista. Agradecemos a los organizadores del congreso contar con la revista para la publicación de los trabajos, algo que sin duda, permite el fortalecimiento de nuestra comunidad científica.

Equipo editorial